



Pronunciamiento sobre la situación actual en Chile de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco

La Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco, expresa su repudio a la represión instrumentada por el gobierno de Chile, especialmente desde el día 18 de octubre pasado, cuando el Presidente Piñera instauró el Estado de Emergencia y suspendió garantías democráticas.

La medida facilitó el accionar represivo desmesurado y abusivo de las fuerzas armadas y de seguridad sobre sus compatriotas, al servicio de sectores dominantes que se han beneficiado de un modelo económico y político impuesto mediante un golpe de Estado en el año 1973.

Una medida impopular como lo es el aumento del transporte generó una reacción que evidencia la profundidad de la crisis social, económica y política que vive el país hermano. Un modelo de exclusión instaurado a sangre y fuego por la dictadura de Augusto Pinochet. Y es contra ese esquema injusto que el pueblo chileno se ha movilizó, al ver amenazadas sus condiciones de vida y su futuro. La desigualdad instalada por la fuerza se profundizó aún con la democracia recuperada. Las movilizaciones de diversos sectores de la sociedad son motivadas por reclamos legítimos ante el Estado, frente a la crisis en los sistemas sanitario y educativo, el incremento de tarifas energéticas y la privatización del acceso a un recurso elemental como el agua, al igual que el despojo de que han sido objeto los trabajadores con el sistema de pensiones privadas.

La "respuesta" del gobierno chileno fue nuevamente el ejercicio de la violencia y la represión contra el pueblo al militarizar las ciudades, estableciendo el toque de queda, lo que ha provocado la muerte de hasta ahora por lo menos quince personas, ciento trece heridos y dos mil seiscientos cuarenta y tres detenidos, de acuerdo a información proporcionada por la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile. Es indudable, además, que el despliegue represivo busca apelar a la memoria histórica de la represión del 73.



.../12.-

Como científicos sociales, no podemos dejar de señalar la cantidad de manipulaciones y tergiversaciones de la información que encubren la gravedad de los hechos. Los medios ligados a los sectores dominantes invisibilizan los múltiples delitos cometidos por soldados y carabineros: desde delitos de orden sexual, de violencia de género, hasta las imágenes difundidas por redes sociales en las que se ve como activan para propiciar el caos.

Esta situación vulnera los derechos y garantías constitucionales de un pueblo que reclama por sus libertades y derechos, por igualdad y por condiciones dignas de vida; con el cual nos solidarizamos en la firme convicción respecto de que la violencia del Estado nunca resuelve los problemas sociales. Esa solución sólo puede ser construida desde proyectos socio-políticos fundados en principios democráticos justos e igualitarios, que garanticen el ejercicio pleno de derechos para todos los sectores sociales; sin el accionar represivo de ninguna fuerza de seguridad.

Por otra parte, así como señalamos que se están vulnerando derechos humanos fundamentales -situación frente a la que siempre hay que reaccionar- no podemos dejar de señalar los múltiples lazos que nos unen como comunidad con los ciudadanos del país vecino. Sentimos sus angustias y afrentas como propias, compartimos sus esperanzas, y desde allí es que repudiamos el accionar del gobierno de Chile y nos solidarizamos con su pueblo.

Pronunciamiento dado en la Vª Sesión Ordinaria del Consejo Directivo
de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la
Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco

Comodoro Rivadavia, 29 de Octubre 2019

Sra. Marta Mabel Guaytima
Secretaria

Mg. Patricia Viviana Pichl
Presidente